
 

 

PROJET 

25.05.2022 

 

Monsieur le Maire, 

Chers collègues, 

 

Comme vous le savez, vous m’avez désigné administrateur de la Compagnie des 

Ports du Morbihan et je vous en remercie. La Ville de Vannes est actionnaire 

(0.83% à hauteur de 90 045 €) de cette société publique locale créée et dirigée 

par le Département du Morbihan, actionnaire principal (93.36% à hauteur de  

10 126 000 €). 

Notre participation au capital de la compagnie nous permet de disposer des 

informations et ainsi d’assurer notre contrôle analogue. Vous avez pu prendre 

connaissance des rapports d’activités du port de Vannes et des Lagunes de 

Tohannic dans d’autres bordereaux. 

Ces rapports détaillés présentent les actions effectuées pour la Ville de Vannes. 

La densité des démarches engagées, je pense notamment à la commercialisation 

des services, mais aussi aux études techniques, confirme la qualité des 

prestations de la Compagnie des Ports du Morbihan. Les réseaux commerciaux, 

mais aussi techniques, sont appréciés. 

Je dois aussi vous indiquer que le conseil d’administration de la Compagnie des 

Ports du Morbihan a arrêté le 8 avril dernier, le rapport moral et le bilan qu’il a 

ensuite présenté à l’assemblée générale du 23 mai 2022. Conformément à la loi, 

je vous en donne, ci-après, quelques éléments essentiels. 
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❶ La compagnie assure la gestion de 17 ports et de 3 sites touristiques 

C’est une entreprise publique locale au service du Département du 

 Morbihan et des collectivités locales du Morbihan. Ses actions sont 

conformes à nos  orientations stratégiques (favoriser l’emploi, 

l’attractivité et la  renommée de Vannes par la qualité des services 

touristiques portuaires). 

Depuis le 1er janvier 2022, la Compagnie des Ports du Morbihan assure la 

gestion du port de Penerf à Damgan et les zones de mouillages (soit 105 

places à flot et 710 en ZMEL). 

 

❷ Evolution de sa gestion globale en 2021 

 Il faut notamment remarquer les faits marquants : 

 

 Malgré la pandémie Covid 19 au début 2021, une croissance 

commerciale des ports valorisée par le succès des nouveaux 

contrats (terre/mer) et des activités d’escales en hausse en 

2021. 

 Comme pour les ports, les chiffres d’affaires des sites de 

patrimoine (Gavrinis, Petit-Mont/Arzon), s’est également 

accru.                                                                                                                             

Aussi, le chiffre d’affaires global  de la Compagnie est en 

hausse (+7,22 %) en 2021. 

 Il faut noter également, en 2021 malheureusement, des actes 

de malveillance et des vols plus nombreux. Nous devons 

préparer de nouvelles réponses (vidéoprotection, portails, 

rondes des personnels…) ; 
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 La fin de la première opération de dragages des ports de 

Vannes et Houat. Ces opérations de dragages se poursuivront 

dans les années à venir (Locmiquélic prévu en 2022 et Le 

Crouesty, Vannes et la Trinité sur Mer, sur les exercices 

futurs) ; 

 La poursuite d’investissements qui modifient toutes nos 

offres de services : Les nouveaux bâtiments et espaces 

publics de Port Haliguen-Quiberon, La finalisation du 

renouvellement du Terre-Plein technique à Arzal-Camoël, les 

nouveaux locaux SNSM à Locmiquélic, la réhabilitation de 

l’abri canot Emile Daniel sur le Port d’Etel, des changements 

de pontons à Arzal-Camoel et Folleux, la station carburant 

mixte et l’extension de la Capitainerie à Houat etc… ; 

 La finalisation des projets d’aménagement du port de La 

Trinité sur Mer et du Crouesty/Arzon après de nombreuses 

années de préparation et de longues études, les demandes 

d’autorisations administratives sont déposées ; 

 L’exploitation des nouveaux pontons au port de Saint-

Goustan-Auray et des parkings de Port-Blanc à Baden se 

poursuit avec succès ; 

 De nouveaux partenariats avec l’EPTB Vilaine, devenu Eaux 

et Vilaine, et avec le syndicat du port de La Roche Bernard 

(sous-concession), illustrent nos choix de partenariats actifs 

en vilaine maritime ;  
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 Des décisions d’études importantes pour les ports d’Hoëdic, 

Houat, Arradon, Etel, Locmiquélic, La Roche Bernard ; Ainsi 

que la préparation des opérations pour PENERF-DAMGAN ; 

 Des décisions de réorganisations des Ressources Humaines 

avec notamment le recrutement d’ingénieurs en 2021, mais 

aussi d’agents portuaires supplémentaires ; 

 La poursuite de la démarche RSE (Responsabilité Sociétale 

des Entreprises) lancée début 2021. Un engagement puissant 

pour l’avenir ; 

 La réussite de la plateforme numérique 

« maplacedeportenmorbihan.com », mise en service le 1er 

Avril 2021 pour dynamiser la relation commerciale avec les 

plaisanciers (production de la société Atout Ports) - Un enjeu 

de développement – 

 Suite à la création d’Atout Ports et ses premiers succès, la 

mise en œuvre de coopérations (prêt de main d’œuvre) par 

l’intermédiaire du GIE SUP PORTS 56 sont conformes à nos 

objectifs de progrès ; 
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EN 2021, LA COMPAGNIE DES PORTS DU MORBIHAN A 
PRESENTÉ UN EXERCICE EN PROGRÈS 

      12 millions d’investissements en 2021 

l’objectif de poursuivre l’amélioration de la qualité 
 54 M€ d’investissements prévus sur 5 ans. Plan 
d’affaires 2022/2025 

 
 Des résultats bénéficiaires, renforçant 
les capitaux propres de la société : 26.7 M€ au 

31/12/2021 

 Grâce à une bonne dynamique  

commerciale, un chiffre d’affaires stabilisé  - Résultat net 2021 : + 709 K€ 

en 2021 : 28,3 M€ en 2021  contre 26,4 M€  - Résultat net 2020 : + 671 K€ 

en 2020.      - Résultat net 2019 : + 616 K€ 
                               
 
 

❸  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En portant à votre connaissance le bilan et le compte de résultat 2021 de la 

Compagnie des Ports du Morbihan (en annexe), je pense que vous disposez des 

principales informations concernant notre participation à notre société publique 

locale. 

 

 

<<<<<<<<<< 
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Perspectives 
 
En 2022, l’objectif de la Compagnie des Ports du Morbihan est de renforcer son 

modèle d’entreprise et de : 

 Valoriser tous les équipements qui lui sont confiés en continuant 

d’investir 

 Commercialiser des services de qualité au meilleur coût 

 Dégager des résultats pour financer les investissements. 

   

Sur son marché, l’entreprise devra continuer l’enrichissement des services et 

proposer de nouvelles offres plus intégrées et « plus collaboratives ». Les 

nouveaux contrats à flot/à terre ou inter-ports et le développement du 

numérique seront aussi privilégiés. 

 

Cependant, la croissance des produits sera poursuivie en 2022. De nouveaux 

projets d’investissements et de services doivent, en effet, valoriser son 

patrimoine technique et commercial (Quiberon, Le Crouesty, Damgan-port de 

Pénerf…). De plus, les pourparlers en cours avec des collectivités permettent 

d’envisager de nouvelles activités (ports, locaux, plateformes techniques-zone 

du Rédo/Arzon ou plateforme nautique de Kermarquer-La Trinité sur Mer…). Des 

prestations « sur mesure » (conseils, ingénieries, études de programmation…) 

peuvent également la faire progresser.  

Volontaire dans le domaine du développement durable, la compagnie est 

rompue pour concevoir des procédures administratives souvent très longues. 

 

La Compagnie des Ports du Morbihan agit avec détermination pour assurer la 

meilleure réponse commerciale et poursuivre les améliorations de ses offres et 

services. Je peux illustrer ces propos par le travail que nous conduisons 

actuellement, avec la Compagnie des Ports du Morbihan, pour réfléchir à des 
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possibilités d’évolutions et à des propositions techniques du port de Vannes 

(passerelles, services… etc…). Ce partenariat est très opérationnel car il permet 

de réaliser des études en interne, d’examiner les projets au regard de 

l’exploitation et en les adossant sur une longue durée, d’envisager 

éventuellement des financements. Il nous restera à examiner nos réponses 

ensemble pour le port régional dans les années à venir. 

 

--------------------- 
 

Associée au Département du Morbihan, la Ville de Vannes construit 

progressivement une coopération féconde avec la Compagnie des 

Ports du Morbihan.  

Je l’apprécie car dans nos relations avec la Région Bretagne comme 

avec Golfe du Morbihan-Vannes Agglomération pour le 

développement économique, cette démarche est valorisante. Ainsi 

des réponses appropriées sont apportées à nos plaisanciers,  

à nos visiteurs et à tous les professionnels et associations vannetais. 

 
 

Je vous en remercie. 

Gérard THEPAUT 

Maire-Adjoint de la Ville de Vannes 

Administrateur de la Compagnie des Ports du Morbihan 
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ANNEXES : 
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